

## Sitzungsvorlage

für den **Schul- und Sportausschuss**

Datum: 30.01.2018

für den **Rat der Stadt**

Datum: 22.02.2018

TOP: 2 öffentlich

---

**Betr.:** Errichtung eines Teilstandortes der Anne-Frank-Gesamtschule in Billerbeck

---

**Bezug:**

---

Höhe der tatsächl./voraussichtlichen **Kosten:**

---

**Finanzierung** durch Mittel bei der HHSt.:  
Über-/außerplanmäßige Ausgabe in Höhe von Euro:  
Finanzierungs-/Deckungsvorschlag:

---

Beschlussvorschlag:                       Beschlussvorschlag für den Rat:

ohne

---

**Sachverhalt:**

Die Gemeinde Havixbeck hat aufgrund der anlassbezogenen Schulentwicklungsplanung den entsprechenden Antrag auf Gründung eines Teilstandortes Billerbeck der Anne-Frank-Gesamtschule Billerbeck bei der Bezirksregierung gestellt.

Im Rahmen der Herstellung des regionalen Konsenses mit den Nachbarkommunen hat bekanntlich der Schulzweckverband Legden-Rosendahl den Konsens verweigert. Die Bezirksregierung führt derzeit Gespräche mit diesem Schulträger.

Das Anmeldeverfahren für die Anne-Frank-Gesamtschule, auch für den Teilstandort Billerbeck, findet statt am Freitag, 02.02.2018 14:00 – 17:00 Uhr sowie von Montag, 05.02.2018, bis Donnerstag, 08.02.2018 jeweils 10:00 – 12:00 Uhr und 15:00 – 17:00 Uhr im Schulsekretariat der Anne-Frank-Gesamtschule in Havixbeck.

In dieser Zeit müssen mindestens 50 Anmeldungen von Schülerinnen und Schülern aus Billerbeck und dem in der Schulentwicklungsplanung Billerbeck zuzurechnenden Rosendahler Ortsteil Darfeld vorgenommen werden. Auch Schülerinnen und Schülern aus anderen Umlandgemeinden können sich anmelden. Sie werden im Rahmen der zur Verfügung stehenden Plätze ebenfalls aufgenommen, zählen aber nur zur

Mindestzahl, wenn der Schulträger eine entsprechende Beschulungsvereinbarung mit der Heimatkommune abschließen kann, die Heimatkommune also zustimmt.

Am Samstag, 20. Januar 2018, fand der Tag der offenen Tür der AFG in Havixbeck statt. Eine Reihe von Billerbecker Eltern nutzten die Gelegenheit, sich das pädagogische Konzept anzusehen. Am Info-Stand Teilstandort Billerbeck wurden Fragen zum Teilstandort beantwortet.

Am Freitag, 26. Januar, findet ab 16.30 Uhr eine Schulführung in Billerbeck statt. Dort werden die Billerbecker Schulgebäude vorgestellt und auch bereits die Klassen gezeigt, in denen die künftigen Gesamtschülerinnen und Gesamtschüler lernen. Die künftige 5. Klasse wird im Erdgeschoss des blauen Gebäudes untergebracht, die Lehrerinnen nutzen einen kleineren Raum im Verwaltungstrakt, sodass hier die Anbindung an das Schulleben erfolgen kann. Auch die Klassenlehrerinnen werden bei dieser Schulführung vorgestellt.

Hinsichtlich der Raumfrage in dem blauen Gebäude und im Don-Bosco-Gebäude wurde die beschlossene Erstellung eines Raumkonzeptes durch einen Gutachter zurückgestellt. Das Konzept ist im Folgenden ganzheitlich im Kontext der Anne-Frank-Gesamtschule und der dann auslaufenden Geschwister-Eichenwald-Schule zu erstellen. Der Gutachter, der die für die Antragstellung anlassbezogene Schulentwicklungsplanung erstellt hat, hatte bereits festgestellt, dass in Billerbeck ausreichend Räumlichkeiten auch für einen eventuell späteren dreizügigen Gesamtschulstandort vorhanden sind.

Bis zur Anmeldung ist in Abstimmung mit der AFG weitere Öffentlichkeitsarbeit geplant. Alle Billerbecker Eltern haben die Schul-Info-Broschüre mit einem persönlichen Anschreiben erhalten. In den übrigen Kommunen wurde die Broschüre in den Grundschulen verteilt. In Darfeld hat jede Familie die Broschüre ebenfalls über die Grundschule erhalten.

Nach erfolgreichem Abschluss des Anmeldeverfahrens sind die weiteren Weichen zu stellen. Aus Billerbecker Sicht steht noch der Auflösungsbeschluss der Geschwister-Eichenwald-Schule, Gemeinschaftsschule Billerbeck, aus. Hierzu wird die Schulkonferenz der Geschwister-Eichenwald-Schule angehört und wahrscheinlich am 15.02.2018 die Beratung durchführen. Der Auflösungsbeschluss ist dann abschließend durch den Rat zu fassen.

Im Weiteren sind dann die Inhalte der Öffentlich-rechtlichen Vereinbarung zu klären, über die vor Schuljahresbeginn beschlossen werden muss.

I.A.

Hubertus Messing  
Fachbereichsleiter

Marion Dirks  
Bürgermeisterin